
ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL

            En  Temuco,  a  23  de  Diciembre  2008,  siendo  las 
15:35  hrs.  se  da  inicio  a  la  sesión  Extraordinaria  del  Concejo 
Municipal,  presidida por el Alcalde Sr.  MIGUEL BECKER ALVEAR, 
con  la  presencia  del  Secretario  Municipal,  don  JUAN  ARANEDA 
NAVARRO,  en  su  calidad  de  Ministro  de  Fe  en  las  actuaciones 
municipales. 

ASISTENCIA
SR. EDUARDO ABDALA A.
SR. JUAN ACEITON V.
SR. PEDRO DURAN S.
SR. JAIME SALINAS M.
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SRTA. ROMINA TUMA Z.
SR. HUGO VIDAL M.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.

T A B L A
1.- ACTA ANTERIOR
2.- SOLICITUDES DE PATENTES DE ALCOHOLES
3.- HONORARIOS 2009
4.- VALORES TEMPORADA PISCINA MUNICIPAL
5.- CREACION CARGO DIRECTOR SERVICIOS INCORPORADOS A 
      LA GESTION (SIG) EN ESTRUCTURA MUNICIPAL
6.- MODIFICACION  PRESUPUESTARIA  AÑO  2009 - PROGRAMA 
     CATASTRO
7.- COMODATO 4º COMPAÑÍA DE BOMBEROS
8.- CONTRATACION AUDITORIA EXTERNA

1.- ACTA ANTERIOR
Se aprueba Acta de Sesión Extraordinaria de fecha 

12 de Diciembre 2008, sin observaciones.

2.- SOLICITUDES DE PATENTES DE ALCOHOLES 
COMISION FINANZAS 

El  día Lunes 22  de  Diciembre de  2008, siendo  las 
11:05 hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los  Concejales  Srta.  Romina  Tuma,  Sres.  Eduardo  Abdala,  Juan 
Aceitón, Pedro Duran, Jaime Salinas, Sergio Zúñiga, y Sra. Genoveva 
Sepúlveda, como su Presidenta.   



Participan de la reunión de trabajo el Administrador 
Municipal,  don Sergio  Nuñez;  el  Director  de Adm.  y  Finanzas,  don 
Rolando Saavedra; el Director Jurídico, don Cristian Ríos; el Director 
de  Control,  don  Octavio  Concha;  el  Jefe  de  Gabinete,  don  Arturo 
Longton; los funcionarios de Administración, don Carlos Millar;  y de 
Rentas y Patentes, doña Laura Barriga.

En la  reunión de trabajo  se analizan las siguientes 
materias:

I.- PATENTES DE ALCOHOLES
Hace  la  presentación  la  Sra.  Jefe  de  Rentas  y 

Patentes, doña Laura Barriga:

CAMBIO DE DESTINO
-  Solicitud  de  Pre-aprobación  de  cambio  de  destino  de  propiedad 
ubicada  en  Av.  Alemania  Nº  01015  para  instalar  un  Restaurante 
Diurno y Nocturno, presentada por el Sr. Hernán Torres Fuentealba.
             En la sesión anterior, se acordó solicitar un informe a 
la  Dirección  de  Tránsito  respecto  del  tema  de  los  accesos  y 
estacionamientos  del  local  propuesto,  y  un  informe a la  Oficina  de 
Seguridad  Ciudadana  recabando  la  opinión  de  los  vecinos  e 
Instituciones  mas  cercanas  al  domicilio  comercial  propuesto  para 
mejor resolver.

Al  respecto,  se  informa  que  se  recepcionaron  los 
informes  solicitados  y  ambas  son  positivos,  por  lo  que  no  habría 
inconveniente en su autorización.

Por ello no existiendo observaciones, se propone su 
aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

II.- SOLICITUDES DE PATENTES
- Ficha Nº 50, de 17.12.08, solicitud de autorización de Patente de 

Hotel  presentada por la  SOCIEDAD BERRIOS Y JIMENEZ Y 
CIA. LTDA.,  con domicilio comercial propuesto en calle España 
Nº 446, P.5.

En  el  sector  no  existe  Junta  de  Vecinos  pero  el 
Informe de Seguridad Ciudadana señala no visualizar inconvenientes 
por  tratarse  de  una  construcción  nueva  emplazada  en  un  área 
comercial, no existiendo observaciones de los vecinos.

El  local  cuenta  con  Permisos  de  Edificación  y 
Recepción Definitiva por parte de la Dirección de Obras.

Analizada  en  Comisión,  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.
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Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

- Fichas  51,  52,  53,  54,  55  y  56,  de  20.12.08,  solicitud  de 
autorización de Patente de Restaurante Diurno, Nocturno y de 
Bar,  presentada  por  la  SOCIEDAD  SERVICIOS 
GASTRONOMICOS  Y  SPA  TURISTICO  S.A.,  R.U.T.  Nº 
76.008.627-4,  con  domicilio  comercial  propuesto  en  Av. 
Alemania Nº 0945, para el 1º y 2º piso.

En el sector no existe Junta de Vecinos, sin embargo 
el  Informe  de  Seguridad  Ciudadana  manifiesta  que  no  visualiza 
inconveniente, porque es un sector netamente comercial.

                 El  local  cuenta  con  Permisos  de  Construcción  y 
Certificado  de  Recepción  Parcial  Nº  949  de  15.12.2008,  de  la 
Dirección de Obras.
                 El  local  corresponde al  Casino de Temuco, que ha 
cumplido  en  todo  la  normativa  ante  la  Dirección  de  Obras  y  la 
CONAMA.

No  existiendo  observaciones  a  la  propuesta,  se 
propone su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

En  relación  al  punto,  se  ofrece  la  palabra  al 
Administrador  Municipal,  don  Sergio  Nuñez,  quien  expresa  que  la 
Administración  solicita  a  los  Sres.  Concejales  autorización  para 
resolver  en Sala  solicitudes de Patentes de Alcoholes relacionadas 
con el Casino, que no pudieron ser analizados  conjuntamente con las 
que se aprobaron,  por  faltarles  la  Resolución Sanitaria  que hoy se 
adjunta favorablemente.

No existiendo observaciones, el  Director de Adm. y 
Finanzas, don Rolando Saavedra señala que se recibió la Resolución 
Sanitaria Nº 143, de 22.12.2008, que autoriza a la Sociedad Eventos y 
Convenciones Turísticas  S.A.,  R.U.T.Nº  76.008.643-6,  con domicilio 
comercial  propuesto  en  Av.  Alemania  Nº  0945  solicitando  las 
siguientes Patentes:

Ficha Nº 57 y Nº 58 patente de Discoteca y Cabaret, ubicadas en el 
Subterráneo.

Ficha Nº 59 y Nº 60 patente de Salón de Baile y Cabaret, en el Piso 2, 
del domicilio comercial señalado.
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La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que por ser 
un  tema  relacionado  con  el  Casino,  no  tiene  inconveniente  en  la 
aprobación  de  ésta  solicitud,  agregando que  desea solicitar  a  esta 
Empresa, por intermedio del Sr.  Alcalde, dar solución al caso de la 
propietaria de un Kiosco ubicado inmediatamente afuera del Casino, 
que debió cerrar al menos unos 8 meses, mientras se realizaban las 
obras  de  construcción  de  dicho  local,  no  existiendo  voluntad  de  la 
Gerencia del Casino por entregarle alguna indemnización, pese a las 
gestiones realizadas.

Por ello solicita al Sr. Alcalde para esta trabajadora 
pueda ser escuchada por esta Empresa.

El Concejal Sr. ABDALA señala que de acuerdo a los 
antecedentes analizados, existe un Certificado de Recepción Definitiva 
Parcial, consultando si los recintos a que se refieren estas patentes 
tienen también ésta condición.

El  Sr.  Saavedra señala  que los  lugares en que se 
encuentran  emplazados  estos  nuevos  giros  corresponden  a  la 
Recepción Definitiva Parcial otorgada por la Dirección de Obras por el 
Certificado Nº 949, del 15 de Diciembre 2008 y al Permiso previo de 
Construcción Nº 914-2072, del 23.11.2007, y se encuentran dentro de 
los espacios autorizados por la Dirección de Obras.

El  Concejal  Sr.  VIDAL  deja  constancia  que  su 
voluntad  por  resolver  situaciones  particulares  urgentes  siempre 
contarán con su aprobación,  pero tiene duda sobre la  urgencia del 
tema, en el sentido si el Casino iniciará sus actividades a la brevedad 
o nó y en que se fundó la Recepción Parcial de Obras y que parte no 
cuentan  aun  con  Recepción  Definitiva,  porque  algunas  patentes 
requerirán Estacionamientos y otros Servicios anexos.
 

El  Sr.  Saavedra  señala  que  el  Permiso  de 
Construcción incluye el Casino y el Hotel, por lo tanto la Recepción 
Provisoria  no  incorpora  los  espacios  del  Hotel  y  este  no  puede 
funcionar  mientras  no  cuente  con  Patente  y  con  la  Recepción 
Definitiva de ese espacio.   Estos espacios corresponden solo al sector 
del Casino, a Restaurantes y Estacionamientos del Casino.

En relación a la urgencia, el Sr. Nuñez agrega que se 
debe a que el Casino para funcionar como tal requiere de una serie de 
Patentes de Alcoholes y pretende iniciar sus funciones a contar de la 
Fiesta de Año Nuevo y de no haberse resuelto en esta sesión, podría 
el Casino no haber podido abrir para esa fecha.

El Concejal Sr. ACEITON consulta a que se refiere 
una Recepción Parcial cuando se otorga una Patente de Alcoholes.
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El  Sr.  Saavedra  aclara  que  no  se  trata  de  una 
Patente de Alcoholes Provisoria, sino que es Definitiva.  Lo que pasa 
es que la Ley de Construcciones y Urbanismo otorga la facultad de 
hacer Recepciones Definitivas por partes en un inmueble.

En este caso existen Estacionamientos, Discotecas y 
Servicios, accesos a Hotel, Casino, Servicios Restaurante interiores, 
etc.   Aquí existe una Recepción Definitiva por una parte del Permiso 
de Construcción, de manera que no es una Patente Provisoria sino 
Definitiva.    Agrega que existen otras  Patentes  que  se otorgan en 
virtud de la Ley de Venta de Pisos, que son acreedores también de 
Patentes Definitivas una vez recepcionadas por la Dirección de Obras.

El Sr. ACEITON señala no oponerse a esta solicitud, 
agregando  que  en  todo  caso  debe  existir  la  misma  voluntad  para 
resolver solicitudes de locales menores que a veces tienen problemas 
para su funcionamiento.

Finalmente se somete la  propuesta de autorización 
de funcionamiento de la solicitudes de las Patentes indicadas en las 
Fichas  Nº   57,58,59  y  60  aprobándose  por  unanimidad  de  los 
presentes.

3.- HONORARIOS 2009
Hace la presentación el Administrador Municipal, don 

Sergio Nuñez.
La Administración solicita al Concejo la aprobación de 

ciertas funciones específicas que son necesarias para su continuidad, 
en virtud de lo establecido en la Ley Nº 19.280, art. 13.

Estos  Honorarios  corresponden  al  item  21.03,  los 
cuales no pueden superar el 10% del Gasto en Remuneraciones del 
Personal de Planta.

Además, el citado articulo señala textualmente en su 
inc.  2º  “  Corresponderá  al  Concejo,  al  momento  de  aprobar  el 
presupuesto municipal y sus modificaciones, prestar su acuerdo a los 
objetivos  y  funciones  especificas  que  deban  servirse  mediante 
contratación a honorarios, sin perjuicio que la responsabilidad por las 
contrataciones en forma individual corresponde al Alcalde, conforme a 
las normas legales que rijan la materia”. 
  
 Se agrega que sin perjuicio de esta aprobación de las 
funciones genéricas, posteriormente se puede entregar antecedentes 
sobre los nombres y valores de los contratos respectivos.

La nómina de los cargos y funciones es la siguiente:
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CARGO CATASTRO DE BIENES RAICES
FUNCIONES Tasación de propiedades nuevas, ampliaciones, 
cambios  de  destino  y  eliminaciones..  Actualización  del  Plano  y 
Planchetas de la  Comuna mediante la incorporación a éste de los 
nuevos  Bienes  Raíces..  Atención  de  público.  Confección  de 
certificados de Avalúos y registro de las carpetas correspondientes. 
Todo ello en el marco del Convenio suscrito entre la Municipalidad de 
Temuco y el Servicio de Impuestos Internos.

CARGO    COBRANZA ADMINISTRATIVA Y JUDICIAL 
DEL IMPTO TERRITORIAL

FUNCIONES  Preparar información para efectuar la cobranza
administrativa y judicial de    las   Contribuciones   de   Bienes   Raíces
morosas. Actualización   computacional   del   sistema   de  Control  de 
Cobranza.  Revisión  de  los  comportamientos  de  pagos  de 
contribuyentes  y  convenios  de  pago.  Realizar  todas  las  acciones 
técnicas  y  administrativas  conforme  al  Convenio  suscrito  con  la 
Tesorería General de la República.

CARGO ASESOR JURIDICO
FUNCIONES Prestar  asesoría  en   la   defensa   de   causas 
municipales  en  los  Tribunales  de  Justicia.  Asesoría  en  materias 
laborales  y  de  personal  en   sectores  de  Educación  y  Salud. 
Seguimiento de las causas donde la Municipalidad es parte. Informar 
sobre  el  avance  de  los  procesos  y  constatar  diligencias  y 
notificaciones.  Asesorar  en  contratos  y  decretos  en  propuestas 
públicas y ordenanzas. Reemplazo de Abogados en causas judiciales 
y materias administrativas.

CARGO ASESOR COMUNICACIONAL EN GABINETE 
Y RELACIONES PUBLICAS

FUNCIONES Elaboración   y    aplicación   de   un   plan    de 
comunicación, estrategias comunicacionales tanto en el ámbito interno 
como hacia la comunidad y opinión pública. Confección de agenda del 
Alcalde.   Creación   y   mantención  de  espacios  de  participación  en 
medios  de  comunicación.  Apoyar  a  la  Alcaldía  en  materias  de 
actividades,  eventos,  recopilación  de  antecedentes.  Organizar 
reuniones de coordinación del Alcalde con los distintos Servicios con 
los cuales se relaciona la Municipalidad. Prestar asesoría, identificar y 
proponer las visitas del Alcalde a los distintos sectores de la ciudad. 

           Proponer  acciones a realizar  en cada visita  a 
terreno y coordinar recursos humanos, financieros y materiales para 
desarrollar cada actividad. Realizar seguimiento y evaluación de las 
actividades realizadas informando de ello al  Alcalde.
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CARGO  PROFESIONAL AREA ARQUITECTURA
FUNCIONES Asesoría en la confección y  revisión  del  Plano 
Regulador  de  la  Comuna.  Apoyo  en  la  revisión  de  proyectos  de 
urbanización  y  loteos  y  su  concordancia  con  el  Plano  Regulador. 
Apoyo en el estudio, diseño y desarrollo de proyectos específicos en 
espacios públicos. Asesoría en la confección de proyectos de carácter 
municipal para ser ejecutados en forma directa o con financiamiento 
externo. Revisión de proyectos.

CARGO SECRETARIA EJECUTIVA
FUNCIONES Apoyo en el manejo y control de  la  agenda  de 
trabajo del Sr. Alcalde y comunicaciones. Ver  todas  aquellas materias
administrativas relacionadas con el quehacer  del Alcalde. Atención de 
público  y   teléfonos.     Recepción,   registro,   manejo   y   archivo  de 
documentos y tipeo de documentos internos y externos.

CARGO PROFESIONAL AREA DE LA INGENIERIA Y 
CONSTRUCCION

FUNCIONES Estudio,         formulación,       preparación       y 
presentación  de  proyectos   que   postulan   a    distintas   fuentes  de 
financiamiento:   FNDR, Mejoramiento Urbano, proyectos de las  áreas 
de Salud y Educación. Apoyo en la evaluación  de los proyectos que la 
municipalidad    presenta    a   las  distintas  entidades.   Elaboración  y 
revisión      de    bases     administrativas    generales,     especiales 

y 
especificaciones técnicas de los proyectos. Apoyo en la supervisión de 
la ejecución  de  obras.  Apoyo en el registro y actualización del Banco 
de Proyectos. 

CARGO INGENIERO CIVIL
FUNCIONES Colaborar con el cálculo  de  ingeniería  de   los 
proyectos de inversión. Desarrollar los  estudios  técnicos pertinentes 

a 
los proyectos de inversión. Realizar la inspección de los  proyectos  en 
lo relativo a la memoria de cálculo y  su  cumplimiento.   Apoyo  en  los 
Programas de Agua Potable Rural  y  en  materias  de medio ambiente 
en los proyectos que desarrolla la Municipalidad.  Apoyo a los distintos 
departamentos    municipales   y  coordinación  con  distintos  servicios 
públicos y privados en materia del medio ambiente.

CARGO FOTOGRAFO
FUNCIONES Elaborar y mantener un registro  gráfico  de  las 
Actividades    municipales   para    su    difusión    en   los   medios   de 
comunicación y conformar un archivo de  él.   Elaborar  y  mantener un 
registro  de  las  distintas  actividades  culturales  que  se realizan en el 
Teatro Municipal y Museo Ferroviario. Elaborar y mantener  un registro 
de  imágenes   para   su    uso   en   distintos   reportes  gráficos  de  la 
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Municipalidad.

CARGO LOCUTOR
FUNCIONES Locución de eventos  y  ceremonias,  redacción 
de libretos, grabación de registros de audio para avisos publicitarios de 
la   Municipalidad,  coordinación  de  campañas  de difusión en medios 
audiovisuales.

CARGO PROFESIONAL   AREA   INGENIERIA   Y 
ADMINISTRACION

FUNCIONES Apoyo    en   la   elaboración   del   presupuesto 
municipal y su posterior ejecución. Apoyar el  control  de  gastos  de  la 
Municipalidad, procurando obtener una  mayor  eficiencia  y eficacia en 
el gasto.   Apoyar  a  Alcalde   en   programas  y  proyectos  que  se  le 
encomienden   informando  de  su  gestión.   Estudio   de  proyectos   y 
programas de interés municipal que  se  le  encomienden  e informar al 
Alcalde periódicamente.

CARGO ASESOR  EN  FOMENTO  PRODUCTIVO  Y 
MICROEMPRESA

FUNCIONES Apoyar  y  fomentar  la  creación y gestión de la 
pequeña,  mediana y microempresa.    Asesorar  y  actuar  como  nexo 
entre éstas y  las instituciones públicas y/o privadas en la obtención de 
financiamiento  necesario   para  desarrollar  sus  actividades.   Prestar 
colaboración   a   las   distintas   organizaciones   comunitarias   de   la 
Comuna. Desarrollar planes y programas  para  el  fomento  productivo 
de las empresas.

CARGO PERIODISTA
FUNCIONES Diseño       y       desarrollo      de      programas 
comunicacionales     asociados   a   los   programas   sociales   que   la 
Municipalidad realice   en  relación   a   programas  de  vivienda   y   de 
desarrollo   social.     Integrarse   a   los    equipos   de     trabajo   de la 
Municipalidad    en   la    difusión    de    programas   sociales    que   la 
Municipalidad   realiza tendientes a lograr una mejor calidad de vida de 
los habitantes de la Comuna.

CARGO EJECUTIVO PROGRAMAS EMPRESAS
FUNCIONES  Planificación, organización y  control  operativo 
de proyectos. Definición de requerimientos  de  recursos  y elaboración 
del estado de avance operativo y financiero de los proyectos.  Elaborar 
diagnósticos de empresas y diseñar programas de gestión de  créditos 
y    asistencia   operativa.     Generar  programas  relacionados  con  el 
fomento,     creación   y     gestión   de     microempresas   e  iniciativas 
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empresariales.

CARGO EXPERTO EN SEGURIDAD CIUDADANA
FUNCIONES Apoyar  el   desarrollo  de estrategias, políticas, 
programas  y  acciones  de  la  Municipalidad   tendientes  a  lograr  un 
incremento   en    la     seguridad   ciudadana.     Establecer   lazos   de 
coordinación con instituciones públicas, privadas y  con  la  comunidad 
participante  en  estas  actividades.   Informar   periódicamente  de  las 
gestiones realizadas.

CARGO DIBUJANTE TECNICO
FUNCIONES Apoyo en la formulación  y  elaboración  de  las 
Bases      administrativas     especiales     y      generales,    planos    y 
especificaciones    técnicas     de     los proyectos que la Municipalidad 
ejecute o postule a financiamiento externo.

CARGO ADMINISTRATIVO APOYO AGCI
FUNCIONES Apoyar en la confección  del  cierre  técnico  del 
programa  Municipio,  Participación  e  Innovación Educativa,  con  una 
duración de dos meses.

CARGO TOPOGRAFO
FUNCIONES Apoyar    en  la   elaboración,    formulación   de 
proyectos y ejecución de proyectos  que  ejecuta  la  Municipalidad con 
distintos financiamientos.   Apoyo en la  definición  y  replanteo  de  los 
terrenos requeridos para la ejecución de las obras.  Supervisión  en  la 
entrega de terrenos a contratistas y/o departamentos municipales.

CARGO ASISTENTE SOCIAL
FUNCIONES Prestar   apoyo  profesional  en  los  Programas 
Sociales que desarrolla la  Municipalidad  y colaborar en la formulación 
de  proyectos  ya  sea  con  financiamiento  municipal  o  externo, tales 
como FNDR IRAL, Programas de Mejoramiento Urbano y otros.

CARGO PROFESIONAL APOYO CHILECOMPRA
FUNCIONES Apoyo     en     el    manejo    del    sistema    de 
Chilecompra en lo relativo a proyectos de inversión. Publicación de las 
propuestas   públicas   en   el  Portal Chilecompra y seguimiento de las 
mismas.

CARGO INSPECTOR TECNICO
FUNCIONES Apoyar la inspección y ejecución de   proyectos 
de agua potable rural.   Coordinar  y  analizar  el  mejoramiento  de  los 
sistemas   de   agua   potable   en   campamentos  y loteos irregulares. 
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Apoyar la gestión del Programa de aguas lluvias 

CARGO INGENIERO   COMERCIAL   –   INGENIERO 
INDUSTRIAL

FUNCIONES Apoyar     la    gestión    de    proyectos    de   la 
municipalidad, Elaborar y revisar las bases Administrativas y  Técnicas 
de las obras a ejecutar. Supervisar la ejecución de obras y elaborar 
informes periódicos de los avances. Estudiar y preparar los proyectos 
técnicos que les sean solicitados. 

CARGO INGENIERO ELECTRICO
FUNCIONES Apoyar  en  al   elaboración   y   formulación  de 
proyectos de inversión.   Colaborar en la inspección de proyectos en lo 
relativo a  electricidad.    Elaborar  informes   periódicos   respecto   del 
avance de los proyectos.  

CARGO PAISAJISTA
FUNCIONES Apoyar   en    la   formulación,    elaboración   y 
ejecución de proyectos de áreas  verdes  y  jardines que se realicen en 
la Dirección de Aseo y Ornato. Proponer soluciones  de áreas verdes y 
jardines   tendientes   a   mejorar  el  ornato  de  la  Comuna.   Informar 
periódicamente de su gestión.

CARGO INGENIERO  FORESTAL  –  TECNICO 
FORESTAL

FUNCIONES Apoyar en el ornato  de   la  Comuna   y   en   la 
elaboración y ejecución  de   proyectos   que   realiza la Municipalidad. 
Supervisar   y    fiscalizar  los   trabajos   de poda de árboles y trabajos 
periódicos  que  se  realizan  en  la materia   procurando  el  cuidado  y 
conservación  de  las  especies   arbóreas   de  la  Comuna.   Proponer 
directrices y herramientas tendientes a lograr un  apoyo  ciudadano  en 
la plantación, cuidado y conservación de árboles en la Comuna.

En  relación  a  la  propuesta,  la  Concejala  Sra. 
SEPULVEDA  observa  que  nunca  este  Concejo  ha  aprobado 
honorarios  sin  conocer  los  nombres  de  las  personas  y  sus 
remuneraciones, agregando que en todo caso hay funciones que no 
merecen observaciones como el de los cargos y funciones sobre el 
personal  de  apoyo  en  Bienes  Raíces  y  Cobranza,  reiterando  la 
conveniencia  de  conocer  los  antecedentes  completos  para  su 
aprobación.

El Administrador Municipal, don Sergio Nuñez reitera 
que  la  Ley señala  que  el  Concejo  solo  debe aprobar  los  cargos y 
funciones específicas,  pero  por  costumbre en este Concejo  se han 
indicado los nombres.
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El Jefe de Gabinete, don Arturo Longton señala que 
la normativa es clara y precisa en este tema y por ello se está dando 
estricto  cumplimiento  a  la  Ley.   Agrega  que  el  Alcalde  tiene  las 
facultades para nombrar el personal, por lo que no es bueno pautearle 
dichas facultades, ya que además debe responder de las decisiones 
tomadas  en  virtud  de  dichas  facultades,  estimando  que  se  debe 
respetar esa esfera jurídica que tiene el Alcalde.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  estima  que  el 
Concejo  se  merece  disponer  de  todos  los  antecedentes  en  esta 
materia sin restar con ello las facultades alcaldicias.

El  Administrador  Municipal  agrega  que  los 
nombramientos se hacen posteriores a esta autorización genérica y 
van a registro a la Contraloría General, quien revisa que el currículo de 
las  personas  esté  acorde  con  la  función  asignada  y  hace  las 
observaciones que sean necesarias.  El Municipio debe proponer otros 
nombres si las personas no cumplen con los requisitos observados, 
agregando que el  Concejo  puede también fiscalizar  estos contratos 
posteriormente,  reiterando  que  se  tratan  mayoritariamente  de 
continuidad de funciones.

La Concejala Srta. TUMA estima que el Concejo tiene 
una  función  fiscalizadora  post-aprobación  de  estas  funciones 
especificas,  y  no  ve  inconveniente  en  esta  propuesta  como  se 
presenta por lo que está por aprobarla.

El  Sr.  Nuñez  aclara  que  se  esta  presentando  una 
propuesta cambiando un procedimiento que siempre se ha llevado de 
una manera y se debe hacer de acuerdo a la Ley.

La Concejala Sra. SEPULVEDA señala cuestionar el 
hecho de no querer  entregar  los  nombres de las  personas,  lo  que 
evitaría eventuales errores en las designaciones.

El  Concejal  Sr.  SALINAS señala que en el período 
anterior  nunca se pudo modificar  un nombramiento después que la 
Administración lo hubo propuesto.

Por otra parte, la Concejala Sra. SEPULVEDA opina 
que las remuneraciones debe estar homologadas con sus pares de la 
Escala Municipal,  estimando que no se puede otorgar un Cheque en 
blanco en esta materia.

Sobre el punto el Sr. Administrador Municipal señala 
que la Administración será lo más ecuánime en ello.
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El Concejal Sr. DURAN señala que le agradaría que 
el Concejo tuviera sin duda la facultad de aprobar estos contratos con 
nombres y apellidos, pero legalmente no es así, y si la Administración 
ha decidido presentar así la propuesta sólo habrá que estar atento a la 
fiscalización posterior que corresponda.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  opina  que  las 
herramientas de ese control las tiene el Concejo ahora y no después.

El  Administrador Municipal agrega que el  legislador 
ha ido entregando de a poco más funciones a los Concejos, como es 
el caso de los contratos que superan las 500 UT, o las adjudicaciones, 
pero en materia de personal todavía es materia propia del Alcalde.

El Concejal Sr. ACEITON señala que no se opone a 
aprobar estas funciones, pero comparte el criterio de conocer también 
los  antecedentes  sobre  los  montos  de  los  contratos,  estimando 
necesario conocer la opinión de Finanzas y Control al respecto.

El  Director  de  Administración  y  Finanzas,  don 
Rolando Saavedra señala en materia de personal a contrata se puede 
contratar hasta un 20% del Gasto en Remuneraciones y tampoco se 
aprueban nombres ni montos.

Respecto de los Honorarios establecidos por la Ley 
Nº 19.280 se establece un límite de hasta un 10% del gasto de las 
remuneraciones de planta y así se aprobó el Presupuesto Municipal. 
Agrega  que  el  Concejo  le  corresponde  aprobar   en  este  caso  las 
funciones  y  tareas  específicas  y  que  los  nombres  y  valores  son 
facultades del Alcalde, agregando que incluso se pueden indicar estos 
datos, pero la Administración puede cambiarlos varias veces porque 
tiene dicha facultad legal.  

Los  contratos  que  decida  hacer  la  Administración 
posteriormente van con nombres y apellidos y se deben comunicar al 
Concejo.

El  Director  de Control,  don Octavio  Concha señala 
también que al Concejo le corresponde legalmente solo aprobar las 
funciones específicas que se realicen por honorarios.

Ante consulta sobre el punto, el Sr. Nuñez señala que 
el 80% de los cargos son continuidad y el resto son funciones que se 
requieren hacer por ser necesarias.  

            Agrega que seria inoficioso ahora indicar los nombres 
porque el Alcalde de acuerdo a sus facultades podría cambiarlos si así 
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lo estimare, por ello es mejor informarlos una vez que los contratos 
hayan sido totalmente tramitados.

El  Concejal  Sr.  DURAN  reitera  su  planteamiento, 
agregando que confía en un criterio alcaldicio sobre el buen uso de los 
recursos.

Finalmente  concluye  el  punto  con  la  propuesta 
mayoritaria  de  proponer  la  aprobación  de  los  cargos  y  funciones 
especificas presentados por la Administración, con el voto en contra 
de la Concejala Sra. Sepúlveda, quien fundamenta su planteamiento 
señalando  que  no  encuentra  razón  alguna  para  que  el  Alcalde  no 
confíe  en  el  Concejo  entregando  antecedentes  sobre  quienes 
contratará y los montos de dichos contratos.

El  Sr.  Longton  estima  que  se  trata  de  una  razón 
jurídica y no de tener o nó confianzas.

Sobre  el  punto,  la  Concejala  Sra.  SEPULVEDA 
señala  que  su  opinión  en  el  tema  es  política,  solicitando  dejar 
constancia de ello.

         Concluida la lectura del Acta, el Concejal Sr. VIDAL 
señala que por razones personales no pudo concurrir a la reunión de 
Comisión,  pero  se  adhiere  al  planteamiento  de  la  Concejala  Sra. 
Sepúlveda,  por  cuanto  pudiendo  existir  razones  de  parte  de  la 
Administración de no informar particularmente de los montos, ha sido 
una larga tradición en este Concejo conocer con anterioridad tanto las 
funciones especificas como de los montos de los Honorarios y aunque 
legalmente  haya  razón  para  ello,  un  viejo  dicho  dice  que  lo  que 
abunda no daña, incluso como una sana medida para mejor resolver, 
porque en la minuta leída hay algunos casos donde hay dudas si las 
funciones son para un profesional o para mas de una persona.  En 
todo caso da fe que hay un 80% del personal que es continuidad y es 
partidario  que  aquel  que  ha  desarrollado  una  buena  gestión  tenga 
señales claras de estabilidad en sus funciones, por lo que aprobará 
esta  propuesta,  reiterando  su  adhesión  a  las  observaciones  de 
carácter político que hace la Concejal Sra. Sepúlveda.

La  Concejal  Sra.  SEPULVEDA  señala  reiterar  los 
conceptos vertidos en Comisión.  Una de las dudas es sobre cuentas 
personas eran en algunas funciones y se respondió que en algunas 
eran  varias  personas.   Tampoco  se  contó  con  la  información  de 
cuantas  personas  eran  en  total.   No  hay  ningún  ánimo  de  poner 
problemas, sino de transparencia en la información, en el trabajo del 
Concejo y esa es su preocupación, por ello su votación será en contra, 
porque  no  pudo  recabar  todos  los  antecedentes  sobre  este  tema, 
como Concejal y representante político de la ciudad.
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El  Sr.  ALCALDE  reitera  que  la  base  de  estos 
contratos es la  continuidad de un 80%, pero sin duda hay algunos 
cargos que se pueden conversar oportunamente.

El  Concejal  Sr.  SALINAS señala que efectivamente 
en el período anterior se entregaban nombres y montos a contrata, 
pero la información se entregaba minutos antes de la sesión, donde no 
había tiempo o la oportunidad de verificar los antecedentes y si eran 
meritorios de la remuneración que se proponía.  Hace un mea culpa 
por una falta de fiscalización más eficiente, porque hubo casos que 
algunos recibieron sueldos y nunca trabajaron.   Estima que se debe 
dar  la  oportunidad  a  las  personas y  posteriormente  fiscalizar  estas 
funciones.

La Concejala Srta. TUMA señala estar por aprobar la 
propuesta y aunque haya sido una costumbre aprobar anteriormente 
con nombres y montos, la costumbre no constituye derecho, ya que es 
función privativa del Alcalde ese antecedente y el rol fiscalizador nace 
una vez ejecutados los actos y no antes.

El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  señala  sumarse  a  lo 
expresado  por  la  Concejala  Srta.  Tuma,  porque  en  derecho  no 
corresponde  al  Concejo  revisar  los  nombres  y  montos  y  sólo  los 
cargos y funciones.  Le hubiere agradado que esa costumbre fuera 
así, como una señal de confianza a este Concejo, pero aprobará la 
propuesta  confiado  en  que  una  vez  tramitados  los  Contratos  se 
informen en la sesión siguiente a este Concejo.

El Concejal Sr. ACEITON señala compartir también la 
conveniencia  del  procedimiento  anterior,  confiando  que  ninguna 
remuneración sea muy superior  a lo normal y con esa observación 
señala que aprueba esta propuesta.

Finalmente, se somete a consideración del Concejo 
la propuesta de cargos y funciones específicas a desarrollar a través 
de  Honorarios  para  el  ejercicio  presupuestario  2009,  aprobándose 
mayoritariamente,  con  el  voto  en  contra  de  la  Concejala  Sra. 
Sepúlveda.

4.- VALORES ENTRADA PISCINA TEMPORADA 2008-2009
La Administración propone los siguientes valores de 

las Entradas a la Piscina Municipal Temporada 2008-2009:

CATEGORIA EDAD VALORES
NIÑOS 0 - 4 AÑOS

5 - 14 AÑOS
EXENTA
$ 1.500

ADULTOS 15-59 AÑOS $ 2.500
ADULTOS MAYORES 60 Y MAS AÑOS $ 1.500
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La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

El Administrador Municipal, don Sergio Núñez desea 
dejar establecido que el próximo año esta materia será presentada en 
el  mes  de  Octubre,  junto  a  la  propuesta  de  modificación  de  la 
Ordenanza de Derechos Municipales que así lo establece.

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

5.- CREACION CARGO DIRECTOR SERVICIOS INCORPORADOS A 
      LA GESTIÓN

Hace la presentación el Administrador Municipal, don 
Sergio  Nuñez,  señalando que el  Alcalde tomó la  decisión de crear 
nuevamente el cargo de Director de los Servicios Incorporados, cuya 
Unidad  tiene  por  finalidad  administrar  los  recursos  humanos  y 
financieros de Educación, Salud y demás incorporados a la Gestión 
Municipal.   Agrega  que  en  esta  reformulación  de  este  tema,  hubo 
dudas si se debía pasar para resolución del Concejo o en uso de las 
facultades nombrar al Director.  Agrega que personalmente estimó que 
la materia debía pasar al Concejo por corresponder a una modificación 
de  la  estructura  municipal.   Agrega  que  también  se  solicitaron  las 
opiniones a Jurídico y Control y ambas coinciden en que esta materia 
debe ser aprobada por el Concejo.

Por lo tanto considerando que, la normativa vigente 
establece  la  existencia  de  una  Unidad  de  Servicios  de  Salud, 
Educación y demás incorporados a la Gestión Municipal, dentro de la 
estructura  interna  de  las  Municipalidades,  que,  la  Municipalidad  de 
Temuco  ha  proveído  un  cargo  Directivo  genérico  grado  6º,  con  la 
finalidad especifica de desarrollar las funciones descritas y definidas 
en el articulo 23 de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades 
y  que,  la  estructura  y  organización  interna  de  la  Municipalidad  de 
Temuco,  descrita  en  el  Reglamento  correspondiente,  no  refleja  las 
actuales  necesidades  de  funcionamiento  de  este  Municipio,  se 
propone modificar el Reglamento 01, de 01.03.1989, sobre estructura, 
funciones  y  coordinación  de  las  Unidades  Municipales,  creando  la 
Dirección de Servicios de Salud, Educación y demás incorporados a la 
Gestión Municipal, cuyas funciones especificas serán:
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- Asesorar  al  Alcalde  y  al  Concejo  en  la  formulación  de  las 
políticas  relativas  a  la  Administración  de  Salud,  Educación, 
Cementerio y demás incorporados a la Gestión Municipal.

- Proponer y ejecutar medidas tendientes a materializar acciones y 
programas relacionados con Salud Pública y Educación y demás 
servicios incorporados a su gestión.

- Administrar  los recursos humanos, materiales y financieros de 
tales servicios, en coordinación con la Unidad de Administración 
y Finanzas.

Se deja constancia  que  se  retira  del  documento  el 
articulo 4º propuesto, referido al cargo de Director.

Concluye la presentación reiterándose que la idea  es 
tener un especialista en Administración junto a los Directores Técnicos 
de Educación y Salud.

La Concejala Sra. SEPULVEDA opina que este cargo 
se está creando para que lo ocupe don Henry Ferrada, como lo señala 
el documento a que se hizo referencia.  Agrega que dicho cargo se 
creó  para  el  período  2001-2006  porque  no  había  relación  entre  el 
Alcalde y el Director de Educación de la época y fue ocupado por el 
funcionario señalado, quien estuvo 4 años y no demostró indicios de 
una buena gestión durante su desempeño y además tuvo una muy 
mala  relación  humana  con  el  personal.   Agrega  que  desde  la 
instalación de la nueva Administración se ha visto en el Municipio a 
esta persona lo que corrobora esta intención de volverlo a este cargo.

Estima inoficioso defender a una persona que no es 
aceptada entre los funcionarios de los Servicios Incorporados.  Agrega 
que tampoco ha dado cuenta del Proyecto de la Unión de Europea que 
desempeñaba, por lo que plantea se haga una evaluación sobre su 
gestión en esa área y se solicite a la Gerencia de la Agencia AGCI, 
emita un informe de la Evaluación de esta Gestión.

Respecto de este nuevo cargo opina que no tiene la 
urgencia que se le quiere dar, sugiriendo darle más tiempo al actual 
Director  de  Educación,  quien  es  profesor  e  Ingeniero  Comercial  y 
puede demostrar que hace un buen trabajo, quien además, gano su 
cargo por Concurso dado sus condiciones profesionales.

Estima que el Alcalde ha sido mal informado respecto 
de la persona que se propone para ésta función,  preocupándole el 
prestigio de la Administración en esta decisión.
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El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  señala  tener  también 
antecedentes respecto de la relación de esta persona con personal de 
Educación,  pero  está  por  aprobar  la  creación  del  cargo  si  fuere 
necesario pero el nombre propuesto por el momento no.

Estima  que  el  cargo  estaría  viciado  anteriormente 
porque no pasó por el Concejo y ésta seria la primera vez que viene a 
éste procedimiento.  Opina que no es menor crear este cargo, sobre 
todo cuando lo ocupará una persona cuestionada en esa función.

El Concejal Sr. SALINAS señala que cuando llegó al 
Municipio se perdían 900 alumnos aproximadamente y últimamente 
esta por los 2.000 alumnos, por lo que habría que evaluar también 
ésta pérdida.

El Sr. Saavedra señala ser partidario de la creación 
de  esta  nueva  Unidad,  porque  a  la  Dirección  a  su  cargo  le 
corresponde  administrar  el  personal  municipal  de  Planta-Contrata-
Honorarios, mas el personal de Educación, Salud y Cementerio y ello 
es una enorme tarea para una sola Unidad,  por  lo  que una nueva 
Dirección puede dar buenos resultados.

Estima que se debe establecer cual será la política en 
Educación,  en  el  sentido  si  será  no  perder  alumnos,  mantener  el 
equilibrio o mejorar la calidad.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  señala  no  sentirse  en 
condiciones de resolver hoy el tema sin antes conocer la propuesta 
especifica de mejoramiento de la calidad.

El Sr. Longton estima que se debe separar los temas: 
1) la necesidad de crear el cargo y 2) la persona que se hará cargo de 
él.  La Educación y la Salud son temas muy sensibles y requieren de 
un nexo con la Alcaldía.  Se cuestiona a la persona, pero existe la 
posibilidad de una evaluación por unos meses.  A modo de ejemplo 
cita  el  caso  de  una  persona que  llegó  al  Gabinete  y  se  deberá  ir 
porque la evaluación no fue buena.  Este nuevo cargo es necesario y 
debe crearse.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  reitera  que  este 
cargo ha sido creado para el Sr. Ferrada, quien ha hecho una mala 
gestión y tiene mala relación con las personas.

La Concejala Srta. TUMA opina que la creación de 
este  cargo  es  conveniente  para  el  Municipio.   Sobre  la  persona 
propuesta señala que también tiene antecedentes de su mala relación 
con el personal, y le parece necesario que deba tener buena relación 
con la gente y no ser causa de divisiones.
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El  Sr.  Nuñez  estima  que  por  los  alcances  que  ha 
tenido éste análisis se debiera resolver en una Sesión privada.

La Concejala Sra. SEPULVEDA estima que el tema 
podría resolverse en Sala o que la Administración lo retire de la Tabla 
para verlo en otra Sesión.

El  Sr.  Longton  sugiere  que  les  Sres.  Concejales 
puedan reunirse en forma privada con el  Alcalde para conversar el 
tema y resolver.

Finalmente se concluye mayoritariamente, solicitar a 
la  Administración  que retire  esta  propuesta  para  ser  analizada  con 
mayores antecedentes y resolverla posteriormente en otra sesión.

Concluida  la  lectura,  el  Sr.  ALCALDE  señala  que 
mantiene la propuesta, agregando que hoy en la mañana se reunió 
con  los  Sres.  Concejales  donde  se  les  hizo  entrega  de  mayores 
antecedentes, salvo la ausencia de la Concejala Sra. Sepúlveda, por 
ello está sometiendo esta propuesta.

El Concejal Sr. VIDAL señala que efectivamente hoy 
se reunieron los Concejales con el Alcalde y se entregaron mayores 
antecedentes,  y  dado  que  no  participó  en  Comisión  desea 
fundamentar su voto, que será en los mismos términos a lo señalado 
en al reunión de hoy en la mañana.

Estima que ha habido una lamentable desprolijidad 
en  el  tratamiento  de  esta  materia,  porque  se  ha  generado  una 
confusión con el nombre de un Directivo Municipal, que es sabido que 
está  propuesto  para  ocupar  el  cargo  de  Director  de  Servicios 
Incorporados a la  Gestión,  con la  necesidad de la  modificación del 
Reglamento Interno para incorporar una nueva Unidad en la estructura 
del Municipio.

Señala ser colega y compañero de curso del Directivo 
don Henry Ferrada y le parece no solo impropio, sino vejatorio que 
públicamente  se  ventile  la  situación  particular  de  la  cual  no  tiene 
cuestionamientos en el ámbito profesional.

Estima  que  el  tema de  la  creación  de  esta  nueva 
Unidad no tiene la urgencia que se le ha dado, y dada esa importancia 
que se le  ha dado,  tiene el  derecho a  creer  que tras  esto  está  el 
resolver  una situación para designar  a un profesional  especifico en 
una tarea.  Dado las particularidades de la estructura interna, de la 
evolución que ha tenido la Comuna y del crecimiento expansivo de la 
dotación  del  recurso  humano  del  Municipio,  se  requiere  de  una 
discusión con más tiempo, antecedentes y otras variables.  Por ello 
señala que rechazará esta propuesta, porque no están las condiciones 
y elementos dados para tomar una decisión acorde a esta materia.
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La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  este 
tema lo conversó con el Alcalde, ya que se sintió en la obligación de 
representarle el tema en forma personal y señalarle que estaba mal 
aconsejado.  Agrega saber que el Alcalde no conoce a esta persona 
desde antes y  tampoco la  persona que lo  apoya.   Señala tener  la 
seguridad que toda la  gente  que lo  conoce,  nadie quiere  que esta 
persona se haga cargo de este puesto.

Si  el  Alcalde  le  señala  que  tiene  un  importante 
proyecto en el ámbito de la Educación y que trae un personaje con 
una trayectoria en el país, con éxito en ese proyecto, gustosamente lo 
aprobaría, pero el cargo se crea con nombre y apellido.  Se preguntó 
al Jefe de Gabinete en la reunión de Comisión sobre las posibilidades 
que habría que no fuera esta persona la nombrada y respondió que la 
persona que tenía que ser nombrada era don Henry Ferrada, que lo 
único que le ha importado es saber que oficina ocupará y cuales van a 
ser sus beneficios personales, por lo que no cree que una persona que 
quiera venir a hacer una buena gestión y un buen apoyo a la nueva 
Administración Municipal venga con esas intenciones.

Señala que uno de sus pecados es decir las cosas 
como las ve y las siente y por ello votará en contra de la propuesta.

Para el  Concejal  Sr.  ZUÑIGA le parece lamentable 
llegar  a  esta  instancia,  el  estar  hablando  de  una  persona  que  le 
merece el mayor respeto y en la reunión privada de hoy pudo conocer 
la  preparación  que  hay  que  tener  para  ejercer  este  cargo.   Pero 
tampoco puede hacer oídos sordos a las personas y funcionarios de 
Educación que le han hecho saber los problemas que hubo cuando el 
ejerció  su  función,  resaltando  que  las  ejerció  como  asignación  de 
funciones entregadas por el Alcalde Sr. Saffirio y no por la creación de 
la Unidad que se pretende crear con la aprobación de este Concejo.

Por  esa  razón  rechazará  la  propuesta,  lamentando 
que  se  tengan  que  referir  al  nombramiento  de  una  persona 
determinada, que no es la función del Concejo, sino pronunciarse sólo 
por la creación de ésta nueva Unidad, pero a la luz de los hechos, no 
hay  otro  nombre  posible  para  este  cargo,  y  en  ese  entendido  el 
Concejo  de  hecho tiene  que  pronunciarse  por  el  nombramiento  de 
dicha persona, que le merece todo respeto, pero también no puede 
desoír  los  hechos  sobre  relaciones  humanas  que  tuvo  con  los 
funcionarios.

El  Concejal  Sr.  ABDALA  señala  sumarse  a  las 
expresiones  de  sus  colegas  Concejales,  pero  como  lo  planteó  en 
Comisión, no se ha conocido una propuesta concreta para mejorar la 
calidad de la Educación en la Comuna.
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Por  eso  no se siente  en condiciones hoy de votar 
favorablemente esta propuesta, ya que la importancia de las medidas 
que se adopten para mejorar la educación, no están asociadas a una 
persona sino mas bien a una política que debe ser presentada por la 
Administración y merito a ello rechazará esta propuesta.

La  Concejala  Srta.  TUMA  señala  que  está  por 
aprobar la creación de este cargo, ya que hay 2.000 funcionarios en 
Educación, Salud y Cementerio a cargo de 2 personas y es necesario 
un cargo Directivo para generar una mejor coordinación con la Alcaldía 
y  de  dedicación  exclusiva  para  alivianar  el  actual  funcionamiento, 
como  también  a  los  malos  resultados  en  estas  áreas,  le  parece 
indispensable  generar  un  cambio  en  la  estructura.   El  que  sea  el 
nombre que se ha señalado no es de competencia del Concejo, sin 
perjuicio que la Administración analice la alternativa de otro Directorio 
genérico en dicho cargo.

El  Concejal  Sr.  DURAN comparte  el  planteamiento 
que la creación de este cargo es una necesidad, entendiendo que la 
evaluación a esta persona va a ser a corto plazo, por lo que votará a 
favor de la propuesta de la Administración.

El Concejal Sr. ACEITON señala que conversó con 
esta  persona  y  le  manifestó  las  opiniones  que  han  expresado  los 
funcionarios sobre él en aras de una buena convivencia y después de 
escuchar  todos  los  argumentos  señala  que  está  por  aprobar  la 
propuesta.

El Concejal Sr. SALINAS señala que hoy se juntaron 
los Concejales a escuchar la exposición que hizo el Sr. Ferrada, para 
conocer su perfil  profesional y antecedentes sobre el tema.  Estima 
que primero se debe aprobar la creación del cargo y se convenció por 
las expresiones recogidas en este análisis que el cargo es necesario y 
por ello votará a favor.

Finalmente  se  somete  a  votación  la  propuesta  de 
modificación  del  Reglamento  Nº  01,  de  1989  sobre  la  estructura 
municipal, que crea la Dirección de Servicios de Salud, Educación y 
demás incorporados a la Gestión Municipal con el siguiente resultado:

           A FAVOR       RECHAZO
CONCEJAL SR. ACEITON      CONCEJAL SR. ABDALA
CONCEJALA SRTA. TUMA      CONCEJAL SR. VIDAL
CONCEJAL SR. SALINAS      CONCEJALA SRA. SEPULVEDA
CONCEJAL SR. DURAN      CONCEJAL SR. ZUÑIGA
SR. PDTE. DEL CONCEJO     

En  consecuencia  se  aprueba  la  propuesta  de  la 
Administración.
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6.- CAMBIO DENOMINACION PRESUPUESTARIA
La Administración solicita autorización para cambiar 

la denominación de la actividad “Vivienda”, inserta en el Sub-Programa 
Social, por la actividad que se denominará “Catastro”, sin alterar con 
ello la presentación del Presupuesto entregado con anterioridad y que 
asciende para este objetivo a M$ 56.736.-

Por  tratarse  sólo  de  un  cambio  de  denominación 
presupuestaria no hay observaciones,  proponiéndose su aprobación 
formal.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

7.- COMODATO 4º COMPAÑÍA DE BOMBEROS
La Administración propone entregar en Comodato a 

la  Cuarta  Compañía  de  Bomberos  de  Temuco,  una  superficie  de 
1.360,6 m2, de propiedad municipal, ubicado en Av. Francisco Salazar 
Nº  0790,  entre  las  calles  Millahue  y  Guyana,  que  corresponde  al 
terreno donde actualmente se emplaza el Cuartel, casa del Cuartelero 
y otras dependencias de la Institución, para formalizar su ocupación. 
El plazo de Comodato será por 4 años renovables por períodos de un 
año, debiendo la Institución comodataria regularizar posteriormente las 
construcciones en la Dirección de Obras.

La  solicitud  cuenta  con  informes  favorables  de  las 
Direcciones  Jurídica,  de  Obras,  de  Planificación  y  de  la  Comisión 
Municipal de Comodato.

Analizada la presentación, se comparte la necesidad 
de  formalizar  la  ocupación  del  referido  terreno  por  la  Institución 
señalada,  proponiéndose  la  aprobación  formal  del  Comodato 
propuesto.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

VARIOS

Ante la consulta del Concejal Sr. ACEITON respecto 
de la solicitud de Patente de Alcoholes del  Bar Paraíso que habría 
quedado pendiente, se informa que se está solicitando la opinión de 
los  vecinos  aledaños  al  sector  y  que  el  Alcalde  ha  dispuesto  ir  a 
conocer en terreno este tema con la Encargada de Rentas y Patentes, 
para resolver posteriormente la solicitud.
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8.- CONTRATACION AUDITORIA EXTERNA
El Sr. ALCALDE hace entrega a los Sres. Concejales 

de una propuesta  de contratación de Servicio  de Auditoria  Externa 
para  el  período  2007-2008,  para  ser  evaluado  por  la  Comisión 
respectiva y resolver próximamente.

Siendo las 17:45 hrs. se levanta la sesión.

DAT/jso.
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